

EL CANTÁBRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander.—Año XI.—Número 3.559

Director: DON JOSÉ ESTRADI

Martes 7 de marzo de 1905

EL ABOGADO

Don Manuel R. Parets

Ha trasladado su estudio de la Alameda Primera a la calle de *Wad Ras, 1, en-tresuelo*, frente al Banco Mercantil.

Buenaventura Rodríguez Parets
ABOGADO

COLOSIA, 1, 2.º DERECHA

Consulta de 9 a 12 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde todos los días excepto los días festivos

El imperialismo yanqui

El Presidente Roosevelt, al inaugurar su segunda magistratura en los Estados Unidos, ha dirigido un mensaje al pueblo exponiendo las circunstancias en que actualmente se encuentra la nación.

«Ha llegado ésta, dice en síntesis, á ser poderosa, y por lo tanto debe guardar leal y sincera amistad hacia las otras respetando con justicia y generosamente sus derechos, pero procediendo siempre con ciertas precauciones para no permitir que ningún otro pueblo ofenda á la República.»

Quien no conozca á quien así se expresa y á la nación para quien habla, podrá ser en esas protestas de lealtad y de paz que no se caen de labios de aquél: pero á nadie, ni aún á los mismos á quienes se dirigen, engañan tales conceptos. Si los Estados Unidos han llegado á ser un pueblo poderoso y está dispuesto á guardar paz con los demás y á respetar sus derechos ¿cómo se concibe que haya quien sea osado á ofenderle? ¿No hay aquí una evidente contradicción que pone de manifiesto las ocultas intenciones del Presidente?

A la verdad que sí y que éstas no pueden ser más claras: Mr. Roosevelt encarna el espíritu imperialista de los modernos yanquis, tan opuestos á la tradicional política que inspirara Washington, el fundador de la República, y tocado de aquel orgullo propio en quien se ve á la cabeza de uno de los pueblos más poderosos de la tierra, quiere aumentar sus medios de acción para el empleo de la fuerza con nuevas construcciones navales, á pesar de la oposición que tales proyectos encuentran en el Senado; quiere muchos y potentes buques de guerra que le hagan incontrarrestable, así en la paz como en la lucha.

Así lo dice el dictamen del Presidente de la Comisión senatorial que entiende en el proyecto de aumento de la marina y varios compañeros suyos que en aquella Cámara se oponen á las ideas de Mr. Roosevelt.

«El Gobierno quiere, vienen á decir en resumen uno y otros, imitar la conducta de Inglaterra, que apoyada en sus fuertes escuadras, hace un siglo que tiene por única política «*amenazar, humillar y hacer oler*» á las naciones pequeñas; y los buques que desea para la República es con intento de apoderarse de cuanto pueda en América del Sur.»

Muchos pensadores creen también que deben oponerse á lo que pide el Presidente, pues terminado que sea el plan naval que está en ejecución, la armada yanqui será, á su juicio, la segunda del mundo.

Está, por lo tanto, bien definida la intención de Mr. Roosevelt y la política que los Estados Unidos seguirán en el cuatrienio que acaba de empezar con el corriente marzo político, esencialmente de acometividad al influjo de los principios imperialistas, empleando en su ejecución ochenta mil hombres y cien millones de dólares anuales para la marina, con peligro evidente y cierto para las naciones americanas de origen latino.

¿Quién enfrontará al déspota ensorberido con su poder? Cuando éste quiera justificar sus depredaciones no sacará á relucir esa reserva de fuerza y de medios, contra quienes le ofendan, que artemente hace el Presidente en su Mensaje de inauguración de magistratura?

No debe, pues, extrañar que este Mensaje envuelva una amenaza para los débiles y que éstos teman de los Estados Unidos cuanto pueda temerse de un enemigo decidido, hipercrítico

y codicioso de lo que poseen los demás.



LA ETERNIDAD DE DIOS

¡Jehová! ¡Jehová! yo anhelo tu presencia. Soy un gusano que escude el cielo: mi vista entre la atmósfera del trueno, se bafia en tu inmortal omnipotencia. Tu aliento es luz; la eternidad tu esencia mientras lóbrego abismo de horror lleno arrastra y quiebra en su insondable seno del vil mortal la misera existencia.

Los años que con años se confunden del tiempo móvil á la planta alada más rápido á su carrera infundon; y á los ojos de Dios la edad pasada, los millares de siglos que se hunden, menos son que un momento: son la nada.

Salvador Bermúdez Oastro.

Noticias telegráficas

(DE LA MADRUGADA DE AYER)

Madrid 6—3'30.

De elecciones

En la elección de interventores de Madrid, en el distrito de Palacio, no tienen intervención los republicanos. Estos retiraron la propuesta por dudar de la autenticidad de las firmas de un pliego.

En los distritos de Buenavista y Centro intervinieron los republicanos la mitad de las secciones.

En los de la Universidad y Hospicio la mayoría de las secciones están intervenidas por los republicanos.

En los otros distritos se distribuyeron la intervención los candidatos monárquicos.

Lo de los teatros

La Sociedad de Autores contestó á la carta del Gobernador negándose á conceder media hora más para terminar las funciones, diciéndole que, mientras se obliga á los teatros á cerrar á las doce y media, permanecen abiertos hasta el amanecer balles y tabernas y se mata á la gente en las calles.

Dicen que en el extranjero los teatros y los Music-halls están abiertos hasta la madrugada.

Búrlanse de un Gobernador que pretende alterar las costumbres arraigadas, y se excusan de avistar-se con él, diciendo que no tienen para qué hacerlo.

El mitin de Barcelona

Al mitin de obreros sin trabajo que se celebró en el Palacio de Bellas Artes de Barcelona asistieron unos 2.000.

Se dirigieron ataques á todo lo existente, y el delegado retiró la palabra á varios de los más fogosos, promoviéndose gran agitación.

Conflicto conjurado

Dicen de Sevilla que ha sido totalmente solucionado el conflicto de las Ofradias.

Todas están dispuestas á salir, atendiendo á los grandes beneficios que reporta á Sevilla el esplendor de su Semana Santa.

El Alcalde ha recibido un telegrama del marqués de Paradas, que está ausente, ofreciendo todo el dinero que haga falta para que salgan las procesiones.

Un desaparecido

El *Imparcial* publicará hoy una extensa información respecto á un ermitaño que ha desaparecido del pueblo de Ofuentes (Guadalajara) y todo hace creer que se trata de un crimen.

Sostenía el desaparecido un pleito sobre la fortuna de su padre, fallecido, y que heredaron una hermana y dos sobrinos del difunto, por haber fallecido abintestado y sin dejar legalizado el reconocimiento de su hijo.

Los herederos le ofrecieron 5.000 pesetas si abandonaba el pleito.

Crucero alemán

Ha llegado á Vigo el crucero alemán *Vineña*, que monta 34 cañones.

Mitín alcoholero

En Benicarló se celebró un mitin contra la ley de alcoholes, demostrando sus efectos nefastos y ruinosos y la necesidad de la unión para defenderse.

Dijeron que se debe proteger á la agricultura en vez de obras y carreteras.

A Roma

Marchó de Barcelona á Roma el Cardenal Casañas para intervenir en la votación del Colegio de Cardenales para beatificar á José Oriol. Le acompaña su secretario.

RICARDO.

CRÓNICA EL CARNAVAL

Las alegres mascaradas, las juveniles estudiantinas, las danzas carnavalescas, la lluvia multicolor de serpentinas, nos traen todos los años la remembranza de los siglos de espléndida locura que consagraron al Carnaval, esa fiesta que es hoy una triste mueca, una parodia de antaño. Nunca mejor que en Carnaval se nota el contraste entre nuestra civilización grave, seria, adusta, y los viejos tiempos en que la humanidad era más joven, más alegre, más ingenua. Les bromas y los antifaces, las carrozas y las músicas, esa orgía de colores y de ruidos del Carnaval que pasa, con una cosa insólita, desentonada, en nuestras ciudades modernas, en nuestras calles severas, en nuestros paseos melancólicos.

Parece que las gentes tienden cada vez más á la tenebra y á la gravedad burguesas, á una seriedad que suele ser el resultado de cierta desverguza, de cierto vacío interior. Las grandes fiestas populares y demócricas, deesen y se extinguen llevándose el color y la belleza de la pintoresco. El baile ha muerto como arte bella, y el Carnaval, la Semana Santa, las conmemoraciones de la Iglesia y del pueblo van perdiendo todo carácter artístico y quedando solo como una rutina más. Hasta que el progreso y las cosas nuevas entronquen otras fiestas y alegrías, estamos tristes, indiferentes, más preocupados de los negocios, de la dura pelea de la vida, que de los regocijos y efusiones del corazón. Las gentes ricas, de posición y de prestigio, saben pasarse sin arte, sin refinamientos del gusto, sin bellas alegrías, y el pueblo, abandonado, siempre niño, se entrega á la primera alegría que pase, sin nobles ejemplos que imitar.

El Carnaval es ya una cosa muerta, nacronica, que en vano egita sus cascabeles y lanza sus risas locas por las calles llamando á las puertas felices.

Hemos perdido el gusto de los trajes de colores brillantes, de las telas santuosas, de la belleza en la indumentaria. Vestimos de negro por costumbre y por afición. Aquellos trajes antiguos, aquellos ropajes clásicos de blancas telas, aquellas dalmáticas de larga cola, aquellos vestidos del Renacimiento y del siglo de oro, nos parecen hoy impropios de la seriedad y de la dignidad viriles. Parece que la virilidad es patrimonio exclusivo de las cabezas rapadas, de los cuerpos endebles metidos en negros calzones y en otras feisimas prendas del moderno vestid.

Hemos dejado esos colores y esos lujos como una conexión á la belleza y á la coquetería de la mujer. Y á fé que bien se desquitan ellas de nuestro mal gusto, de nuestra hosa severidad. Las mujeres viven en perpetuo Carnaval. Difrazadas siempre, las que pueden, con costosas galas, poner á contribución el arte y la historia, la leyenda y el capricho, los figurines y los museos. Ya las vais con el severo pepum griego desfigurado con adornos del Renacimiento, ya se visten el traje monumental de Catalina de Médicis ó el alto corpiño acorazado de María Stuart; ya imitan el traje mescolino como se adornan con estolas y volutas sacerdotales. En las graciosas cabezitas de pájaros se ponen el plato lleno de frutas y flores ó el birrete del estudiante, ó el chambrero castellano, ó el macreano catalán, peinando los cabellos á estilo romano almeado sobre la frente ó desbordado hacia atrás á la moda florentina ó echado en ondas en las sienes como las damas del siglo xv...

Las mujeres viven en perpetuo Carnaval. Felices ellas que aún no han perdido la alegría ni el amor innato á la belleza... Al lado de nuestros trajes negros son la nota pintoresca y amable, el dulce anacronismo que sabe á placer antiguo siempre renovado. Con sus vestidos azules y deslumbradores, donde rie el color de los viejos lienzos y de las telas clásicas, nos hacen salir de nuestra graciosa indiferencia, de nuestra adusta sequedad, haciéndonos partícipes en algo de la femenina locura, del goce del amor alegre sediento de besos...

En Santander el Carnaval es muy triste. ¿Recordáis el domingo? El cielo es toldado, gris, de lluvia, de melancolía. El Boulevard lleno de gente, pero con una alegría ficticia, ruidosa, de gente que quiere divertirse sin tener ganas de reír... Esta víspera para hacer fiestas somos poco á propósito; no nos salen de dentro; tenemos algo de la bruma de nuestro cielo en nosotros.

Se comprende que en estos días y con tales alientos, muchos se marchen al campo para huir de la ramponería callejera. Ni un baile en los Casinos, ni una recepción de máscaras, ni un asomo de carnaval culto, elegante, propio de una sociedad rica y generosa, de una juventud galante y enamorada. Hubo un año inolvidable, un Carnaval reciente, en que el Circulo se llenó de bellísimos jóvenes disfrazados con arte y elegancia, en que la juventud santanderina dio gallarda prueba de sí. ¿Por qué no se repiten esas cultas fiestas, esas nobles expansiones, que siempre dejan huellas agradables? ¿Por qué los Carnavales han de quedar reducidos á cuatro máscaras de mal gusto, á cuatro bailes de cañal, á un paseo abigarrado bajo la amenaza de la lluvia y el frío?

Lo mismo que en sus tristezas un pueblo se retrae en sus alegrías. Hay que saber divertirse, culta y dignamente, sin huir de la sociabilidad fecunda y atractiva. Y en esto la juventud santanderina, culta y sociable por más que digan, puede hacer mucho en esta y en otras fiestas. Por que se acerca esta glacial indiferencia al carácter

y nada es menos cierto. ¿Cuándo el montebés fue trístico, solitario y misántropo? Prosejamente el humor de esta tierra es alegre, zumbón, amigo del baile y de la charla, aventurero, enamorado. Quien diga lo contrario no conoce el alma montebesa en sus mejores ejemplares. No es la desbordante alegría andaluza sino el placido humor castellano, padre de la sátira de Quevedo y del ánimo aventurero de Gil Blas.

En lo que hemos tenido buena copia ograño es en estudiantinas y comparsas, si bien casi todas nos han abandonado en busca de Carnavales más alegres. Es la de esas pequeñas orquestas una afición que debe estimularse. Cuando veíamos á los jóvenes de *La Semifera* con sus elegantes trajes, sus airoosas copas y su garrido desenfado, sentimos una impresión inolvidable, como si en ellos reviviese la castiza juventud de nuestras viejas Universidades, con toda la elegancia y el sano humor de los Espinel, los Mateo Alemán, de todos los clásicos estudiantinos de las bullerías colmenas de Salamanca y Alcalá.

Y luego, cuando las bandurrias y las guitarras, los laudes y las panderos, vibraron acordados, entonando animadoras jotas y marciales pasodobles, sentimos la alegría de los viejos Carnavales españoles, la antigua alegría de nuestro pueblo, el alma nacional puesta en las notas de los cantos patrios, en las cuerdas de las guitarras y en los sonos de las panderos. Y entonces pareció que el castizo Carnaval volvía, resucitado, tomaba cuerpo y voz en los ecos rotundos de la jota aragonesa, en las dulcisimas melancolías de la *abovada*, en los ritmos pastorales de *La Tierra*, en las cadencias perezosas y nostálgicas del tango gitano...



POR TELEGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid 6—14'30.

Los anarquistas

El ministro de la Gobernación, al recibir á los periodistas, ha hablado del mitin anarquista celebrado ayer en Barcelona y que pudo ser causa de sucesos muy sangrientos.

Al mitin asistieron unos tres mil ácratas, y se trataba de un plan muy bien preparado por los anarquistas.

Los asistentes al mitin trataban de dividirse en grupos de diez ó doce, acudiendo á los paseos y puntos más concurridos, con motivo de la fiesta del Carnaval y cometer toda clase de tropelías y desmanes.

Entre sus planes entraba el de cortar los cables de la luz eléctrica, para que la confusión se hiciera mayor por la noche.

El plan lo deshizo el secretario del Gobierno civil, que actuó de Gobernador y que es el que había concedido el permiso para la celebración del mitin.

La instancia solicitando el permiso para celebrar el mitin decía que era para protestar de las fiestas del Carnaval, pero los discursos que se pronunciaron, todos ellos violentísimos y llenos de amenazas, hizo que el delegado de la autoridad llamara repetidas veces al orden á los oradores, promoviéndose varios escándalos.

Al salir del mitin los anarquistas trataron de cometer toda clase de atropellos, pero la guardia civil, que tenía tomadas todas las bocacalles, intervino en el asunto y llevó á cabo gran número de detenciones entre los principales alborotadores.

El plan trazado por los anarquistas debían secundarle en otras capitales de provincias, pero como ha fracasado el de Barcelona, creese que ya no se registrará incidente alguno.

El movimiento anarquista, por lo que ha dicho el señor González Besada, era general.

A los detenidos se les ocuparon gran número de armas blancas y de fuego.

A enterarse

Tan pronto como el Gobernador civil de Barcelona, que se encuentra en Madrid, leyó los relatos de los periódicos acerca de los sucesos de la ciudad condal, se trasladó al ministerio de la Gobernación para conocer los partes oficiales que se hubieran recibido.

Mañana saldrá la citada autoridad para Barcelona para encargarse nuevamente del mando.

Los empleados de Diputación

Una comisión de empleados de la Diputación de Madrid, en representación de todos sus compañeros de España, ha visitado hoy al ministro de la Gobernación para pedirle que se forme un escalafón que comprenda á todos los empleados de las Corporaciones provinciales de España.

Los comisionados salieron muy complacidos de la acogida que les ha dispensado el señor González Besada.

La nota del día

por APRELES MESTRES



Frio por fuera... hambre por dentro... ¡Y váyase lo uno por lo otro!

Conferencia

El Gobernador civil de Barcelona ha visitado al ministro de Instrucción pública, con el cual ha conferenciado acerca de la Exposición pedagógica que ha de celebrarse en la ciudad condal.

De elecciones

En el ministerio de la Gobernación se han recibido despachos dando cuenta de que ayer se reunieron las Juntas provinciales del Censo en todas las capitales de España, sin que ocurrieran incidentes de importancia.

Madrid 6—16'30.

El Carnaval

El día de hoy, algo mejor que ayer, la temperatura es benigna, lo que ha contribuido á que por las calles se vean más máscaras, pero la mayoría no son más que mamarrachos.

El Carnaval en Madrid decae visiblemente y en calles y paseos no se ven más mascaradas que una docena de imbéciles vestidos con pésimo gusto.

De carrozas tampoco puede decirse que haya ni una que merezca la atención de mentarse.

Las noticias que se reciben de provincias dicen que en todas ha habido desanimación, no habiendo ocurrido novedad alguna.

En honor de Echegaray

La prensa madrileña se ocupa hoy del homenaje que ha de tributarse á don José Echegaray el día 19 del actual.

Excita á los periódicos de provincias á que en dicho día dediquen el mayor espacio posible á enaltecer al autor ilustre, honra de España.

Los autores

Los periódicos de esta Corte publican hoy una carta de la Sociedad de Autores, relacionada con el asunto del cierre de los teatros.

Dicen que se hallan dispuestos á retirar todas las obras si el Gobernador no consiente que las funciones terminen á las horas hasta ahora acostumbradas.

Por de pronto, han sido retirados todos los estrenos que había preparado, incluso el de una obra anunciada en el teatro Español, original del señor Pérez Galdós.

Esta noche celebrará una reunión la Sociedad de Actores para tratar ampliamente de este asunto y adoptar acuerdos.

Firma

Hoy ha correspondido despachar con el Rey á los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

Ambos pusieron á la firma varios decretos que carecen de importancia para esa región.

Procesados

Los camareros que ayer fueron detenidos por el escándalo del café Colonial han sido trasladados á la Cárcel y procesados por el delito de desacato á la autoridad.

RICARDO.

La Gruta de Altamira

Recordamos hoy, con gusto, la visita de Mrs. Cartálhao y L'Abbé Breuil á la cueva de Altamira, cuya importancia, para el estudio de las primeras edades del hombre, es cada vez mayor.

Consecuencia de aquella visita es la obra, que muy pronto verá la luz pública en Francia, escrita por dichos señores y editada en colaboración con Mrs. Capitan y Dolson; ella comprenderá, además del estudio de nuestra célebre Gruta, el de otras francesas, descubiertas con posterioridad; principalmente las de Pond de Gemmes y Marsoulas; los sabios franceses han encontrado un colaborador magnánimo; un Príncipe, gran favorador de las ciencias, se ha encargado de todos los gastos de la publicación; de los cuales dará una idea que sólo las planchas para copiar á la cromolitografía nos notables dibujos de las arañas adornadas han

costado 5.000 francos. El estudio de cada una se publicará en tomo independiente; así será más fácil de adquirir el que se ocupa de nuestra Gruta de Altamira, la más importante de las descubiertas hasta ahora.

«Es una lástima, dice Mr. Cartálhao, en la carta en que da estas noticias, que un yacimiento como el de la gruta de Altamira, que será cada vez más célebre, y más cuando nuestra obra la da á conocer al mundo entero no sea explorada con el cuidado y la censura necesarios; á lo cual agrupamos nosotros que más vale se quede como está si su exploración no se ha de encargar á persona competente, poniendo á su disposición todos los elementos necesarios.

DE CARNAVAL

Anuncio

La máscara hechicera, no grata por su aspecto á ningún fraile, la que saliendo antes de ayer del baile, (no sé si en el arroyo ó en la acera) acompañada de discreta amiga, perdió vistosa liga, al querer recobrarla, á mi modesto hogar venga á buscarla.

El galante macedón que la ha hallado, hoy mismo me desota que con placer la prenda guardaría, si no fuera el robar grava pecado.

Así, pues, sudatoria criatura, la de flexible, sin igual cintura, la de ojitos azules, la de ligeros y rizados tales, la de las cuatro rosas, la de otras muchas y excelentes cosas, porfíntame te diga que tengo en mi poder tu hermosa liga, aquella liga, aquella; si quieres comprobarlo, ven por ella.

Y para que comprendas que no miento, señales te daré, de ellas seguro: la duenda de la ligam... conficturo que tiene duera cimbrado.

Más, te debo advertir lo que dispongo; como vengas por ella... ¡te la pongó!

El Diablo de la Tierra

LA EXPEDICIÓN CHARCOT

El explorador francés Juan Charcot ha telegrafiado desde Buenos Aires, —al menos así parece desprenderse de las noticias que tenemos—, dando cuenta del resultado de su viaje al Polo Antártico y poniendo fin á la incertidumbre que acerca de su suerte reinaba en Francia, especialmente entre los hombres de ciencia. Juan Charcot, al mando del *Francis*, salió en enero de 1904 de Buenos Aires en demanda del Polo Sur: la expedición fue organizada por *Le Matin*, de París, y costada por suscripción pública abierta en sus columnas.

La República Argentina prestó desinteresadamente todo género de auxilios á los expedicionarios: puso á su disposición barcos, hombres, carbón, etc., les concedió franquicia de Aduanas, les prestó los perros que sirvieron á Nordenskiöld en su peligroso viaje; y que éste regaló á aquella nación en reconocimiento del auxilio que le prestó con la corbeta *Uruguay*, sin el cual hubiera parecido entre los hielos antárticos, y transmitido severas y terminantes órdenes á las autoridades de todo el litoral para que prestasen á Charcot y sus compañeros todo el socorro y protección que fuesen necesarios. Según el programa trazado por Charcot, en abril estaría de regreso en Buenos Aires, y si así no fue, entonces, y sólo entonces, debería procurarse á buscarle; en el invierno de 1904, ó sea de mayo á octubre, el *Francis* quedaría encañalado en una de las islas Palmer y después de depositar en sitio convenido una carta que diera noticias de la expedición Charcot y sus compañeros se alejarían en trineos hasta el Sur, procurando llegar á la Tierra de Atejandro I y regresando en enero, tomar la vuelta á Punta Arenas para estar en Buenos Aires á fines de abril.

La corbeta argentina *Uruguay* exploró en el verano polar el Estrecho de Bógiea y el archipiélago Palmer-Lagón de la Isla Viçosa, donde debía encontrarse la carta de Charcot, y ni éste, ni el *Francis*, ni la carta aparecieron en aquella silenciosa soledad, lo que hizo presumir la pérdida del barco y

sus tripulantes, y de ahí la incertidumbre que reinaba en Francia y en Argentina y en general en todo el mundo científico.

Con estos datos puede concebirse la alegría con que se ha acogido la noticia del regreso de Charcot después de invernar en la isla Wundell realizando exploraciones científicas en la Tierra Graham, en el Estrecho de Bismarck y llegando á la famosa Tierra de Alejandro I, aunque sin poner en ella el pie por la aglomeración de los hielos.

Por estos detalles puede crearse que Charcot no se ha aproximado al Polo, á ese punto donde reside la Glaciación, el día de permamento desde el 22 de septiembre al 20 de marzo, tanto como se aproximó Weddell en 1823 y Ross en 1840 y 42, pues uno y otro se acercaron á los 60 grados de latitud Sur y Charcot no ha ido mucho más allá de los setenta.

Esto no obsta á la gloria del explorador francés, y más si los trabajos científicos de la expedición responden á lo que de ella se propusieron y esperaban sus organizadores. Mientras se divulgan y son conocidos, celebrense sinceramente el regreso de los expedicionarios y que no se haya confirmado la pérdida del francés.

EL RIO ASÓN

El que se lleven, los de Bilbao por ejemplo, uno de los ríos de nuestra provincia, quizá no sea de gran importancia para la provincia toda, pero sí puede ser de importancia suma para la comarca que bañan las aguas de aquel. En este caso se encuentran, pues, los Ayuntamientos, especialmente el de Ruegas, por los que corre el Asón desde el nacimiento hasta su desagüe en el mar.

Ha vez obtenido la concesión que solicitaban, harían el molino de tres ruedas; las ponían en marcha en una semicircunferencia, mas luego en el estiaje en lugar de las tres molarían dos, ó una ó ninguna. Es que habría el derecho de reclamar para que cumplieran lo pactado... ¡Ah, sí, reclamar á una Compañía de esas ó el Ayuntamiento de Bilbao un obscuro Municipio rural...

Continúa recibiendo en el Gobierno civil las relaciones de compromisos para la elección de senadores, que envían los ayuntamientos de la provincia. Ha tomado posesión de la escuela de Co-repoco, la maestra doña Juana de Arbolita.

Por el ayuntamiento de Voto se ha acordado prorrogar por tres meses más la licencia concedida al alcalde don Foliano de la Vega.

Los contribuyentes del Ayuntamiento de Polanco que hayan sufrido alteración en su riqueza rústica, pecuaria ó urbana, presentarán las relaciones de alta y baja en la secretaría municipal, durante el presente mes de marzo.

Han sido denunciados por la guardia civil de Los Corrales, los vecinos de este mismo pueblo Fernando Mata y José Fernández, por tener sus ganados pastando en detracto en las mieses de Paralejo.

El 10 del actual se subastará en el Ayuntamiento de Rionansa una vaca que se halla prendada y en custodia en el pueblo de San Sebastián.

DE LA MONTAÑA

Conferencia.—Ayer, sábado, dio una conferencia en el Casino el señor Herr Costen, sobre la cuestión ruso-japonesa. Explicó detenidamente el génesis del conflicto actual entre Rusia y el Japón, su desarrollo y probable finalidad con multitud de datos históricos que demostraron en el orador un concienzudo conocimiento de la historia contemporánea.

El número público que asistió al acto premió con una prolongada ovación la esmerada labor del conferenciante, saliendo muy satisfecho de la sesión.

Gracias á este delicado aparato podemos ver si la leche fue afadida con agua, ó si aquella es muy pobre en glóbulos grasos, si la leche contiene el bacillus lactis ó el bacillus butyris, causas de fermentaciones y otros microorganismos más ó menos perjudiciales.

Siendo como es la leche campo abonado para el cultivo de los microbios, no es de extrañar que en ella se encuentren infinidad de seres microscópicos capaces de determinar muy serias perturbaciones en el organismo humano. De aquí que sea una temeridad muy grande la adulteración de la leche por medio del agua; porque aunque ésta parezca limpia y cristalina, puede llevar en su transparente seno tan terribles gérmenes como el del cólera y el de la fiebre tifoidal.

Todos, todos estos pequeños contrabandistas de la muerte se descubren con facilidad, gracias al microscopio, que desempeña el importante cargo de celoso carabinero de la salud pública.

Y si el microscopio descubre la presencia de esos diminutos seres no ha de poder revelar la existencia de las finísimas partículas de las innumerables porquerías que en la leche pueden mezclarse?

No son tontos, pues, los adulteradores, porque cualquier picardía que ellos pudieran hacer, enseguida se sabría... en Berchite.

Ramón Polico.

DE LA GACETA

Resoluciones confirmadas. El ministerio de Agricultura, en reales decretos fecha 3, confirma otros del Gobernador civil de esta provincia de Santander, fechas 15 de junio, por los que se declaró la necesidad de la ocupación de los terrenos solicitados por don Vicente Trápaga para explotación de las minas Engañosas é Inspección, en término de Camargo, desestimando los recursos interpuestos por don Antonio Bustamante, don Casimiro Cegigas y don Anastasio Bárcena.

CONFERENCIAS EN EL INSTITUTO CARBAJAL

El señor García del Moral, bien conocido por sus infatigables campañas de higiene pública, ocupó la tribuna en la tarde del domingo último. El salón se hallaba desbordante de gente entre la que, como siempre, descolaba una brillante representación del sexo bello. Empieza el señor García del Moral á dar lección de su conferencia sobre Dispensarios y Sanatorios antituberculosos. Considera la tuberculosis como una calamidad pública que afecta á todos los países. Las estadísticas demuestran que, lejos de disminuir, el terrible mal crece más cada día, por lo que se impone una defensa colectiva. Conviene difundir las ideas en contra de tal plaga, sin tragar ni descañar y dize va á referirse á qué son y para qué sirven los Dispensarios y Sanatorios. Explica lo que son los Dispensarios y hace una historia detallada de ellos, refiriéndose á su fundación por el doctor Calmette, á la

del doctor Malvoz, en Lieja, y á la del doctor Bernheim, en París. Los españoles hemos sido los últimos en comprender su finalidad é importancia. Explica lo que es un Dispensario, tomándolo como tipo el de Emilio Roux, de Lilla (Francia), y da varias proyecciones de Dispensarios extranjeros, y de uno de la Coruña, explicando los medios de que se valieron para su fundación. Habló después de los Sanatorios y de las condiciones que deben reunir, poniendo como ejemplo á los de Suiza, donde existen seis Sanatorios debidos á la iniciativa privada y sostenidos por suscripciones particulares.

Proyecta el conferenciante varias vistas de Sanatorios y pasa luego á explicar el funcionamiento de un Sanatorio popular. Termina el conferenciante rogando que las enseñanzas allí aplicadas se divulguen por los oyentes entre sus familias, amigos y conocidos al objeto de sacar de ellas el mayor provecho posible. El conferenciante fue muy aplaudido y el público salió satisfachísimo de su amena é instructiva disertación.

NOTICIAS OFICIALES

Continúa recibiendo en el Gobierno civil las relaciones de compromisos para la elección de senadores, que envían los ayuntamientos de la provincia. Ha tomado posesión de la escuela de Co-repoco, la maestra doña Juana de Arbolita.

Por el ayuntamiento de Voto se ha acordado prorrogar por tres meses más la licencia concedida al alcalde don Foliano de la Vega.

Los contribuyentes del Ayuntamiento de Polanco que hayan sufrido alteración en su riqueza rústica, pecuaria ó urbana, presentarán las relaciones de alta y baja en la secretaría municipal, durante el presente mes de marzo.

Han sido denunciados por la guardia civil de Los Corrales, los vecinos de este mismo pueblo Fernando Mata y José Fernández, por tener sus ganados pastando en detracto en las mieses de Paralejo.

El 10 del actual se subastará en el Ayuntamiento de Rionansa una vaca que se halla prendada y en custodia en el pueblo de San Sebastián.

DEL DOCTOR MALVOZ

El segundo día de Carnaval continuó floviendo, pero no fue esto obstáculo para que la gente se echara á la calle y por la tarde llenara el Boulevard y calles de la Blanca y San Francisco, donde también se vieron algunas máscaras, las mismas que el domingo.

El paseo del Boulevard, lo mismo que en las otras dos veces, se interrumpía á veces al pararse alguna comarapa ó alguno de esos señores que pronuncian discursos. (No podría conseguirse que esas comarapas no se pararan en medio de los paseos, porque enseguida se interrumpe el tránsito, viesen los apretados y resulta esto demasiado molesto, especialmente para los jóvenes y las señoras.)

Creemos no difícil que pueda hacerse y lo rogamos al señor Alcalde que en este sentido una indicación á la guardia municipal. Las comarapas podrían pararse á guardar en las travesías del Muelle, mientras los postulantes recorrian el paseo vendiendo las copias entre la gente. Lo mismo podría hacerse en la calle de San Francisco.

Debido á un error de interpretación por parte de un guardia, al hacerse el paseo de coches en el Boulevard se obligó á aquéllos á volver por la calle de Calderón ó carretera del Muelle. Esto se corrigió ayer y ha quedado corregido para hoy. Los coches que formen el paseo en el Boulevard, darán la vuelta por la primera farola de la Avenida de Alfonso XIII, para entrar nuevamente en el paseo.

Cualquiera creerá que eso de firmar las ejecutoriales es una cosa muy sencilla. ¡Qué! Es muy difícil, difícilísimo. Se necesita tener muy sereno el pulso, y no sé por qué se me figura que al señor Ugarte le dan muy fuertes las pulsaciones. En fin, allá veremos.

Ha sido denunciado un individuo que antes de ayer celebraba el Carnaval conduciendo una jaca cubierta con sacos, á la que pretendía hacer trabajar como domador de Circo. La jaca se cansó de que la pusieran en ridículo de aquel modo y se arancó tratando de mordor á su amo y á los espectadores.

Tenía muchísima razón la jaca y fue muy justa su indignación. Se conoce que tiene ese animal en mucho su decoro personal!

La Leche y sus derivados

VI Hace muy poco se verificó aquí la prueba de máquinas de «La Universal Exportadora» y como era lógico fue preciso adquirir algunos cientos de litros de leche para llevar á efecto el ensayo.

De esta leche se tomaron varias muestras que pasaron al laboratorio para su análisis, y como siempre sucede en casos parecidos eran de otras los comentarios que hacen algunos curiosos de los que, con la conciencia muy tranquila, querían convencerse si verdaderamente el análisis puede descubrir ciertas manipulaciones siempre censurables.

Bueno que se dude de la exactitud rigurosa del lacto-desmetre de Quevenne; pero poner en tela de juicio la eficacia del análisis químico, es como no creer en la gordura de Azótraga.

Además, tenemos otro magnífico medio de investigación que jamás engaña, el microscopio. Gracias á este delicado aparato podemos ver si la leche fue afadida con agua, ó si aquella es muy pobre en glóbulos grasos, si la leche contiene el bacillus lactis ó el bacillus butyris, causas de fermentaciones y otros microorganismos más ó menos perjudiciales.

Siendo como es la leche campo abonado para el cultivo de los microbios, no es de extrañar que en ella se encuentren infinidad de seres microscópicos capaces de determinar muy serias perturbaciones en el organismo humano. De aquí que sea una temeridad muy grande la adulteración de la leche por medio del agua; porque aunque ésta parezca limpia y cristalina, puede llevar en su transparente seno tan terribles gérmenes como el del cólera y el de la fiebre tifoidal.

Todos, todos estos pequeños contrabandistas de la muerte se descubren con facilidad, gracias al microscopio, que desempeña el importante cargo de celoso carabinero de la salud pública.

Y si el microscopio descubre la presencia de esos diminutos seres no ha de poder revelar la existencia de las finísimas partículas de las innumerables porquerías que en la leche pueden mezclarse?

No son tontos, pues, los adulteradores, porque cualquier picardía que ellos pudieran hacer, enseguida se sabría... en Berchite.

Ramón Polico.

Audiencia

Ayer tuvo lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Instrucción de Torrelavega, seguida contra Vicente Díaz Sauniego, porque en el mes de abril del año último, en la feria de Torrelavega, el procesado cambió á Estebano Queroy otro caballo con arreos, que en calidad de comodatario había recibido de don Epifanio Saco, y que se apropió dicho procesado.

La jinetera, caballos y arreos han sido tasados en 600 pesetas. El señor Fiscal, calificó los hechos como constitutivos de un delito de estafa, de autor sin circunstancias atenuantes, para quien pidió la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, indemnización correspondiente y costas.

La defensa del procesado solicitó su absolución por no constituir delito los hechos.

El juicio oral señalado para el día de ayer en causa procedente del Juzgado de esta capital, seguida contra Claudio González y Eduardo Cosgaya, por hurto, ha sido suspendido por no haber comparecido los procesados.

Lorenzo García González, procesado en el Juzgado de San Vicente, por desobediencia al Juez municipal de Rionansa, ha sido absuelto por falta de acusación, declarando de oficio las costas.

EL CARNAVAL

El segundo día de Carnaval continuó floviendo, pero no fue esto obstáculo para que la gente se echara á la calle y por la tarde llenara el Boulevard y calles de la Blanca y San Francisco, donde también se vieron algunas máscaras, las mismas que el domingo.

El paseo del Boulevard, lo mismo que en las otras dos veces, se interrumpía á veces al pararse alguna comarapa ó alguno de esos señores que pronuncian discursos. (No podría conseguirse que esas comarapas no se pararan en medio de los paseos, porque enseguida se interrumpe el tránsito, viesen los apretados y resulta esto demasiado molesto, especialmente para los jóvenes y las señoras.)

Creemos no difícil que pueda hacerse y lo rogamos al señor Alcalde que en este sentido una indicación á la guardia municipal. Las comarapas podrían pararse á guardar en las travesías del Muelle, mientras los postulantes recorrian el paseo vendiendo las copias entre la gente. Lo mismo podría hacerse en la calle de San Francisco.

Debido á un error de interpretación por parte de un guardia, al hacerse el paseo de coches en el Boulevard se obligó á aquéllos á volver por la calle de Calderón ó carretera del Muelle. Esto se corrigió ayer y ha quedado corregido para hoy. Los coches que formen el paseo en el Boulevard, darán la vuelta por la primera farola de la Avenida de Alfonso XIII, para entrar nuevamente en el paseo.

Así podrán formarse dos filas de coches y arrojarse confetti y serpentinas de uno á otro.

La comparra Los desheredados, la nombrada presidente honorario de la misma á don Andrés Mozo.

Por tarde y noche los bailes de máscaras estuvieron muy animados, especialmente el dado en los salones de la sociedad El Autóndul, que estuvo brillantísimo, viéndose allí algunos disfraces de mucho gusto.

La Tuna Cantabria

Valladolid 7-24. Concierto.—Entusiasmo.—A Palencia. Acaba de celebrarse en el teatro Zorrilla el concierto organizado por la «Tuna Cantabria».

El numeroso público que acudió al coliseo, aplaudió con entusiasmo todas las obras que ejecutaron los concertistas, entre las cuales recuerdo Aires montañeses, La tierra, polka Rosita y pasodoble Estrañ.

La Rondalla y el Orfeón Pinciano ejecutaron bonitas piezas, siendo aplaudidos.

Los tunos salen esta madrugada para Palencia, muy satisfechos de la acogida que aquí se les ha dispensado.

ESO ES POCO

El periódico Páginas Dominicales, que se publica en esta ciudad, y en el número correspondiente al 19 de febrero último, se lamenta del retraso con que los maestros de escuelas de Obrajia cobran sus haberes y dice que en aquella fecha aún estaban sin cobrar el cuarto trimestre de 1904; y si bien es cierto que la escuela es fundada, más todavía lo suena al que esto escribo.

Esta escuela pública tiene un donativo á favor del maestro, hecho por una bihebhora, que impuso hace ya años en Inscripciones nominativas de 4 por 100; y estos intereses se cobran con tal retraso que hoy, 4 de marzo, aún no he cobrado el tercer trimestre del año próximo pasado, y con este tan grande retraso de ahora lo vengo cobrando siempre.

No sé quien es el culpable de esto; lo que sé que vencido el trimestre, mi apoderado reclama en la Delegación de Hacienda los intereses correspondientes y luego se cobran en el Banco cuando Dios quiere. En cambio el descuento no es pequeño; el 20 por 100 por la ley de utilidades y el 4 de habilitación, el 24. Y todavía habrá quien diga, leyendo esto, que los maestros somos exigentes; pero yo aseguro que si el culpable no hubiese cobrado su sueldo desde 1.º de julio último, como yo, habría de andar más listo para despacharlo.

¡Quiera el cielo que estas indicaciones sirvan de estímulo para lo sucesivo y que el remedio no sea peor que la enfermedad!

Denuncias y sucesos

La guardia municipal denunció ayer á unos vecinos del Río de la Pila que rifaron por cuestiones de vecindad, resultando una mujer lesionada, aunque de poca gravedad.

Un chico de once años arrojó ayer una piedra á una mujer en el Paseo del Alta y fue denunciado por la policía.

También se denunció ayer á un sujeto que, disfrazado, iba pronunciando discursos por las calles, en los cuales aludía á determinadas personas, faltando con ello á lo dispuesto en el bando de la Alcaldía.

El domingo por la tarde fue detenido un individuo que expendía unos folletos titulados «El Carnaval de Santander é la carroza del Principa!».

Teatro

FUNCION PARA HOY DIA DE MODA Y DESPEDIDA DE LA COMPAÑIA. El sañe en un acto de Albión Comera CUBRO EL JITANO. Ó AL MAESTRO CUCHILLADA LA OIZANA. El juguete cómico de Vital Aza FRANCORT. A las ocho y media.

Noticias

Enfermedades de los ojos. VIÑA LOMBA. Consulta de diez á una de tres á cinco. Hernán Cortés, núm. 2, 1.º. Farmacia de la farmacia de Montañón.

Vega Quintanilla

Plaza del Principa. Entrada: Arrellero, número 1. Impermeables. Los que dan mejor resultado son los confeccionados á la medida en la sastrería Viuda de Marcelo Aguirre. Carrieks y gabanes de paño impermeabilizado, desde 50 pesetas.

Novedad! Novedad!

PULVERIZADORES de bolsillo, forma reloj, llenos de finísima esencia de violetas. CARNAYALINAS lloas de aguas odoradas. De venta en LA PAJARITA, Abrazadanas 3.

Escamina perfumado, á 3 pesetas kilo; saquito pequeño, á 1.50 pesetas. Ungüento: por saño de 25 kilos, á 0.85 pesetas kilo; saño mediano, á 6 pesetas; saño pequeño, á una peseta; bolsa de papel, á 40 céntimos.

De 40 metros, millar, 23 pesetas; ciento, 2.50 pesetas; de 30 metros, millar, 14 pesetas; ciento, 1.50 pesetas; en cajas, para carrusjas, 8 pesetas caja. Sucesor de A. Orto. Wad-Ras, 7 (Plaza Pombó.)

Se asegura que va á ponerse en circulación un nuevo sello, que será supletorio, de 15 céntimos, y adherido á las cartas con el franqueo ordinario, dará á la correspondencia el carácter de urgente.

Las cartas así franqueadas serán conducidas en valija especial y entregadas en las estaciones de ferrocarriles, donde habrá un funcionario de aseo para ordenar en el acto la distribución, que se efectuará por medio de tándems de ciclistas.

El sello es apaisado, análogo al expreso de los Estados Unidos; lleva un caballo en el centro, dos carritos de los lados y las inscripciones «Correspondencia urgente. Correos».

Su color es rojo sobre fondo blanco. Bailes. En la Sociedad «Electra», calle de Tanti, dará esta tarde de cinco á ocho y por la noche de diez en adelante, los magníficos bailes de máscaras, el notable tercio de la orquesta La Olave.

Instrucción pública. Los haberes de febrero se pagarán en la forma siguiente: Partido de Santander: Los días 8 y 9 del actual la capital y sus cuatro pueblos y Ayuntamientos de Astillero, Bozana, Camargo, Piélagos y Willescausa.

Partido de Torrelavega: El viernes día 19 y el domingo 12 en las Fregatas. Partido de Reinos: Desde el 8 al 20 en el Banco Mercantil de dicho punto.

Se ruega á los señores maestros la puntual asistencia para verificar el cobro de dicha mensualidad. Por el Gobierno civil de Vizcaya se ha autorizado la remisión al Astillero de cuatro cajas de dinamita y 5,000 detonadores.

Por la Alcaldía se anuncia la oposición de las plazas vacantes en la Banda municipal de fiscosolista, flauta, bombardino y bajo de primera, cornetín, barítono y trombón de segunda y la de flautas de tercer orden.

Los ejercicios de oposición darán comienzo el día 20 del actual, á las tres de la tarde, en el local de ensayos de la Banda municipal.

La Caridad Cristiana. SUSCRIPCIONES Y DONATIVOS. Su meta anterior, 20,875 pesetas, — Don J. C. G. (primer donativo), 75 pesetas; señores Aldasoro y Compañía, 75; don Antonio Cabrero Mons, 75; don Felipe Leguina, 75; don Angel Jado, 75; don Fernando de Huidobro, 75; don Román López Hoyos, 65; don Joaquín Fernández Peña, 60; don Manuel Agüero, 50; don Enrique de Vial, 50; doña Josefa Campuzano, 50; dona Antonia de la Torrejana, 50.—Pesetas, 21,640.

De elecciones. Al dar ayer cuenta de la reunión celebrada en la Diputación provincial, por la Junta provincial del Censo, para la proclamación de candidatos para la próxima elección provincial, omitimos el nombre de uno de los candidatos por el distrito de Santona-Bamales: el de don Salvador Aja y Fernández.

Este candidato, según venimos en los periódicos de Santona, tiene el decidido apoyo del señor Duque de Santona, y unido á esto el respeto y la consideración que merece á todos la memoria de su malogrado hermano don Dámaso, y las excepcionales dotes que le adornan, se tiene por seguro que logrará salir airoso de la contienda.

Eclipse de sol. En el pequeño observatorio astronómico de Haro, se han estado llevando á cabo por el presbitero señor don Fernando Zosi, varios trabajos con el fin de estudiar el gran colapso de sol que tendrá lugar el 24 de agosto próximo.

Vistos y encomiados como se merecen los trabajos, estudios y dibujos astronómicos llevados á cabo por dicho señor, se ha formado una Comisión compuesta de las personas más influyentes é ilustradas de aquella ciudad, para organizar una conferencia pública que se celebrará el día 19 del corriente, á las doce de la mañana, en la que el señor Fernández Zosi explicará sus proyectos científico-astronómicos. Dicha Comisión organizadora ha tenido la atención, que agradeamos sinceramente, de invitarnos á dicha conferencia.

En la Inspección de vigilancia se halla recogida á disposición de su dueño, una llave que se encontró en la vía pública. El señor Gobernador civil ha impuesto ayer varias multas á individuos que denunciaron la policía por blasfemar y promover escándalo.

Se ha recibido en este Gobierno civil el título de ingeniero industrial en la especialidad de mecánica, expedido por el ministerio de Instrucción pública, á favor de don Eduardo López Dóriga y Polanco.

Concierto. El notable tercio de La Olave dará esta tarde, á las cuatro, un concierto en el Circo de Retreo, que promete estar muy animado. El tercio ejecutará las mejores obras de su repertorio.

«Nueva Guirnalda» Esta Sociedad celebrará esta tarde, de cuatro á ocho, su acostumbrado baile de sociedad. Por la noche, de diez en adelante, celebrará otro con carácter extraordinario.

Café suizo. Esta noche disfrutará experiencias por los notables artistas señores Bermúdez.

Movimiento marítimo. DIA 6. Buques entrados. Maria Pilar, de Bilbao, con carga general. Buques salidos. Camargo, para Newcastle, con mineral. Maria Gertrudis, para Villavieja, con carga general. Alvarado, para Coruña, con carga general.

Mareas de hoy. Pleamareas: 4.º mañana y 4.º tarde. Bajamareas: 10.º mañana y 10.º tarde.

VIDA NUEVA. La mejor casa para comer. Los jueves se sirve aporreado de pollo con plátano frito. CALLE BAILÉN, NUM. 9.

SERPENTINAS y CONFETTI. CONFETTI. Escamina perfumado, á 3 pesetas kilo; saquito pequeño, á 1.50 pesetas. Ungüento: por saño de 25 kilos, á 0.85 pesetas kilo; saño mediano, á 6 pesetas; saño pequeño, á una peseta; bolsa de papel, á 40 céntimos.

La Tuna Cantabria. POR TELEGRAMA. (DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL). Valladolid 7-24. Concierto.—Entusiasmo.—A Palencia. Acaba de celebrarse en el teatro Zorrilla el concierto organizado por la «Tuna Cantabria».

ESO ES POCO. (REMITIDO). El periódico Páginas Dominicales, que se publica en esta ciudad, y en el número correspondiente al 19 de febrero último, se lamenta del retraso con que los maestros de escuelas de Obrajia cobran sus haberes y dice que en aquella fecha aún estaban sin cobrar el cuarto trimestre de 1904; y si bien es cierto que la escuela es fundada, más todavía lo suena al que esto escribo.

Denuncias y sucesos. La guardia municipal denunció ayer á unos vecinos del Río de la Pila que rifaron por cuestiones de vecindad, resultando una mujer lesionada, aunque de poca gravedad. Un chico de once años arrojó ayer una piedra á una mujer en el Paseo del Alta y fue denunciado por la policía.

Audiencia. Ayer tuvo lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Instrucción de Torrelavega, seguida contra Vicente Díaz Sauniego, porque en el mes de abril del año último, en la feria de Torrelavega, el procesado cambió á Estebano Queroy otro caballo con arreos, que en calidad de comodatario había recibido de don Epifanio Saco, y que se apropió dicho procesado.

Teatro. FUNCION PARA HOY DIA DE MODA Y DESPEDIDA DE LA COMPAÑIA. El sañe en un acto de Albión Comera CUBRO EL JITANO. Ó AL MAESTRO CUCHILLADA LA OIZANA. El juguete cómico de Vital Aza FRANCORT. A las ocho y media.

Noticias. Enfermedades de los ojos. VIÑA LOMBA. Consulta de diez á una de tres á cinco. Hernán Cortés, núm. 2, 1.º. Farmacia de la farmacia de Montañón.

COGNACS DEL MARQUÉS DE BARAMBIO

Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles.

Son tan finos y muchísimo más baratos que los cognacs franceses.

Observaciones meteorológicas

DEL PERÍODO ENTRE ABRIL, BLANCA, 10
Alfara barométrica
A las ocho de la mañana, 771; a las doce, 773; a las cuatro de la tarde, 773.8.

Termómetro
A las ocho de la mañana, 10.8; a las doce, 12.9; a las cuatro de la tarde, 12.
Máxima, 13.7;
Mínima, 6.2.
Tendencia del barómetro, subir.

Se hallan a la venta la legítima pasta de purpura y las platas en conserva marca «La Oubana» en los establecimientos de los señores Aldasoro y Compañía, «La Universal», Abraham Otero y la señora Viuda de Caballero.

Restaurant EL CANTABRICO
DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ
HERNAN OORTES (PLAZA NUEVA)
Palacio del Sr. Garcia Macho, teléfono 300

Cocina francesa y española
Servicio a la carta
COMEDORES AMPLIOS E INDEPENDIENTES

Hotel-restaurant «El Cuartelillo»
ANGEL DELGADO MORAL
Frente a la Catedral y próximo a todas las estaciones y embarcaderos.

SE SIRVE A DOMICILIO
Hospedaje completo desde 4.50 pesetas en adelante.



Table with market data for Madrid, including columns for 'Día 6' and 'Día 4', and rows for various commodities like 'Interior, F. E. y D.', 'Amortizable por 100', etc.

Table for 'BARCELONA OIERRE DEL BOLSIN', listing market prices for various items like 'Interior', 'Exterior Estampillado', etc.

COPIAZACION
de las operaciones verificadas en el día de hoy por los Corredores de esta plaza.

PUBLICACIONES
Acaba de publicarse una de las más trascendentales obras que el talento del sabio naturalista alemán Ernesto Haeckel, ha producido en su larga labor.

ga, por Juan Valero de Tornos. «La realidad en un sueño: Fragmento de un poema», por Carlos Peñaranda. «Una Carta de Meilán», por Manuel Amor.

«La Vida Española»
El número 9.º de esta popular revista, que se puso el domingo 5, a la venta, resulta tan interesante como todos los anteriores.



Las elecciones
De los datos recibidos en Gobernación respecto a las elecciones de interventores, resulta que en todas las provincias ha habido lucha, triunfando los monárquicos.

El Interior español en París
Contestando a preguntas de los periodistas, el señor García Aliz ha dicho que lo relativo a la cotización del Interior español en la Bolsa de París era una cuestión ya antigua.

Romero Robledo
Hoy conferenció el señor Romero Robledo con el ministro de la Gobernación sobre asuntos electorales.

Los presupuestos Conferencia
El señor González Besada ha dicho que la labor completa de los presupuestos quedará terminada dentro de pocos días.

Hallazgo de una bomba
En una ventana de la casa número 16 de la calle de la Beneficencia, en la que habita el marqués de la Puebla, el sereno encontró en la madrugada última una bomba de regular tamaño, con un agujero que se supone destinado a colocar la mecha.

Las Cortes
Asegúrase que el señor Villaverde abrirá las Cortes en los últimos días de marzo o primeros de abril, 6 o 8 antes de lo que había pensado.

Homenaje a Echegaray
La Comisión organizadora del homenaje a Echegaray visitó al representante de Suecia.

El Carnaval
A pesar de haber estado la tarde desagradable, el Carnaval resultó animadísimo.

Ha reinado mucha alegría, haciéndose gran consumo de confetti y serpentinas.

De Instrucción
El señor Lacierva se prepara a plantear las reformas por decreto.

De la guerra
Un despacho de San Petersburgo dice que el general Nogi sigue atacando la derecha rusa.

El centro y la izquierda rusas resisten, causando enormes bajas a los japoneses.

De Marsella dicen que mañana marchará a París don Jaime de Borbón, ya curado de sus heridas.

El incendio intencionado del Almirantazgo, ha sido extinguido.

El gobernador de Santander conferenció con el señor Villaverde.

El herido se hallaba en gravísimo estado.

El asunto presenta un nuevo aspecto, creyéndose ahora que el pastor está en el complicado, aunque se halla en libertad.

El ermitaño de Cifuentes
Dicen de Cifuentes que un redactor de El Imparcial celebró una entrevista con un pastor que vio salir al ermitaño acompañado de otro hombre.

El ermitaño trató de abusar de una hija de doce años.

El ermitaño en el trabajo del huerto, pero estas ropas han desaparecido.

El asunto presenta un nuevo aspecto, creyéndose ahora que el pastor está en el complicado, aunque se halla en libertad.

El ermitaño de Cifuentes
Dicen de Cifuentes que un redactor de El Imparcial celebró una entrevista con un pastor que vio salir al ermitaño acompañado de otro hombre.

El ermitaño trató de abusar de una hija de doce años.

El ermitaño en el trabajo del huerto, pero estas ropas han desaparecido.

El asunto presenta un nuevo aspecto, creyéndose ahora que el pastor está en el complicado, aunque se halla en libertad.

El ermitaño de Cifuentes
Dicen de Cifuentes que un redactor de El Imparcial celebró una entrevista con un pastor que vio salir al ermitaño acompañado de otro hombre.

El ermitaño trató de abusar de una hija de doce años.

El ermitaño en el trabajo del huerto, pero estas ropas han desaparecido.

El asunto presenta un nuevo aspecto, creyéndose ahora que el pastor está en el complicado, aunque se halla en libertad.

El ermitaño de Cifuentes
Dicen de Cifuentes que un redactor de El Imparcial celebró una entrevista con un pastor que vio salir al ermitaño acompañado de otro hombre.

El ermitaño trató de abusar de una hija de doce años.

La Moda Elegante, La Ilustración Española y Americana, La Estación

En esta moda, última moda y otros periódicos de modas españolas y extranjeras, se admiten suscripciones y renovaciones en la Librería General, Amós de Escalante, 10, Santander.

DE RUSIA
En Tchita (Transbaikalia) se produjo una colisión entre los huelguistas y la policía, á causa de haber detenido á 19 de aquéllos, cruzándose varios disparos sin ocasionar daños.

Los puntos principales del proyecto son la convocatoria de los zemstvos, convocar á una Cámara legislativa que formará una Constitución que satisfaga las necesidades del pueblo, manteniendo la autocracia del Zar, quien sancionará las leyes.

Se abolirá la censura de la prensa, se reglamentarán los deberes y los derechos de los estudiantes y se declarará la enseñanza obligatoria.

Se facilitará á los aldeanos la adquisición de tierras, se reducirán las contribuciones, se permitirá á los judíos que se establezcan libremente en Rusia y el regreso de los desterrados.

Se establecerán los procesos administrativos, la libertad de conciencia, la tolerancia de cultos y otras muchas creaciones benéficas para los obreros.

Se dará participación al pueblo en la votación de los presupuestos y tendrá derecho á juzgar á los altos personajes, llegando hasta apurar, si fuera preciso, sus actos.

Ayer hubo tranquilidad en San Petersburgo, y no se publicaron periódicos.

Los huelguistas han apaleado á seis contramaestres.

El incendio intencionado del Almirantazgo, ha sido extinguido.

El gobernador de Santander conferenció con el señor Villaverde.

El herido se hallaba en gravísimo estado.

El asunto presenta un nuevo aspecto, creyéndose ahora que el pastor está en el complicado, aunque se halla en libertad.

El ermitaño de Cifuentes
Dicen de Cifuentes que un redactor de El Imparcial celebró una entrevista con un pastor que vio salir al ermitaño acompañado de otro hombre.

El ermitaño trató de abusar de una hija de doce años.

El ermitaño en el trabajo del huerto, pero estas ropas han desaparecido.

El asunto presenta un nuevo aspecto, creyéndose ahora que el pastor está en el complicado, aunque se halla en libertad.

El ermitaño de Cifuentes
Dicen de Cifuentes que un redactor de El Imparcial celebró una entrevista con un pastor que vio salir al ermitaño acompañado de otro hombre.

El ermitaño trató de abusar de una hija de doce años.

El ermitaño en el trabajo del huerto, pero estas ropas han desaparecido.

El asunto presenta un nuevo aspecto, creyéndose ahora que el pastor está en el complicado, aunque se halla en libertad.

El ermitaño de Cifuentes
Dicen de Cifuentes que un redactor de El Imparcial celebró una entrevista con un pastor que vio salir al ermitaño acompañado de otro hombre.

El ermitaño trató de abusar de una hija de doce años.

DEBILIDAD NEURASTENIA
CONSUMION CLOROSIS
CONVALENCIA
ANEMIA
Hemoglobina Deschiens

rapña y en las cercanías andan mandadas de lobos.

Represalias
Dicen de Villacañas que todo el comercio, los industriales y el pueblo han acordado unánimemente no votar la candidatura ministerial, por haberles arruinado totalmente con la ley de alcoholes.

Balandro rojío
Dicen de Ferrol que ha sido botado al agua un balandro contruido por encargo del Rey, bajo la dirección del comandante del Giralda, señor Barriero.

Sin notitias
Dicen de París que hay gran escasez de noticias del teatro de la guerra, particularmente en las últimas veinticuatro horas, como nunca.

El aspecto para los rusos, por el lado de Mukden sigue presentándose malo.

El gobernador de Santander conferenció con el señor Villaverde.

El herido se hallaba en gravísimo estado.

El asunto presenta un nuevo aspecto, creyéndose ahora que el pastor está en el complicado, aunque se halla en libertad.

El ermitaño de Cifuentes
Dicen de Cifuentes que un redactor de El Imparcial celebró una entrevista con un pastor que vio salir al ermitaño acompañado de otro hombre.

El ermitaño trató de abusar de una hija de doce años.

El ermitaño en el trabajo del huerto, pero estas ropas han desaparecido.

El asunto presenta un nuevo aspecto, creyéndose ahora que el pastor está en el complicado, aunque se halla en libertad.

El ermitaño de Cifuentes
Dicen de Cifuentes que un redactor de El Imparcial celebró una entrevista con un pastor que vio salir al ermitaño acompañado de otro hombre.

El ermitaño trató de abusar de una hija de doce años.

El ermitaño en el trabajo del huerto, pero estas ropas han desaparecido.

El asunto presenta un nuevo aspecto, creyéndose ahora que el pastor está en el complicado, aunque se halla en libertad.

El ermitaño de Cifuentes
Dicen de Cifuentes que un redactor de El Imparcial celebró una entrevista con un pastor que vio salir al ermitaño acompañado de otro hombre.

El ermitaño trató de abusar de una hija de doce años.

El ermitaño en el trabajo del huerto, pero estas ropas han desaparecido.

ANÉMICOS
¿QUERÉIS LA SALUD??
LICOR RECONSTITUYENTE
DE LA SANGRE

Se venden muebles en buen uso en el piso tercero de Arcillero, número 2.

Gran restaurant Villa de Suances
DE ISAAO BENITO
CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS

Colegio de Segunda Enseñanza
y Academia Pericial Mercantil
Santa Clara, 7, 3.º - Santander

Carnaval 1905
Serpentinas, confetti, guirnaldas y abanicos de papel.

LA GRAN BRETANA
Grandes almacenes de camas, muebles y alfarería

Se vende un cuadro antiguo. Informarán en esta Administración.

Cantabria
Revista quincenal de Agricultura, ganadería, industria, Artes y Letras montañesas

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for SUSCRIPCIÓN (Subscription rates), ANUNCIOS (Advertisement rates), ESQUELAS DE DEFUNCIÓN (Funeral notices), and PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN (Subscription points).

Número suelto, 5 céntimos.--Números atrasados: del año, 25 céntimos, y de años anteriores, 1 peseta. Pago adelantado.--Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por timbre

SERVICIOS PUBLICOS

Public services section including Ferrocarril Bilbao, Ferrocarril del Astillero, Tranvía Urbano, and Ferrocarril Cantábrico.

Enfermedades Nerviosas CURACION CIERTA. JARABE HENRY MURE. Advertisement for a nervous disease cure.

Compagnie Générale Transatlantique. VAJORES CORREOS FRANCESES. Shipping advertisement.

Habana y Veracruz. SALIDAS EL 22 DE CADA MES. VIAJES RAPIDOS DIRECTOS. Shipping advertisement.

GOTA LICOR LAVILLE DEL DR. REUMATISMOS. Advertisement for a gout and rheumatism medicine.

FOREIGN PRESS OFFICE. Corporación científica, literaria y artística. Advertisement for a press office.

AGENCIA UNIVERSAL DE ANUNCIOS. ROLDÓS Y COMP. A. BARCELONA. Advertisement agency advertisement.

Agencia Internacional de Anuncios Haasensteyn y Vogler. Calle Fernando VII, 2.-BARCELONA. Advertisement agency advertisement.

Retrato de Alfonso XIII. Advertencia a los señores suscriptores. Advertisement for a portrait of Alfonso XIII.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. Advertisement for a urinary medicine.

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL. PAPEL VIEJO. Advertisement for a solution and paper.

MANUALES SOLER BIBLIOTECA. Advertisement for a library of manuals.

CURA DEL MAL DE Orina. sin oír ni oír. Advertisement for a urinary ailment cure.

SE RUEGA ENVIAR SIEMPRE las verdaderas PILDORAS BLANCARD. Advertisement for Blancard pills.

Se arrienda una finca en el paseo de Miranda. Advertisement for a property rental.

Se vende un coche mejor usado. Advertisement for a used car.

Ostras frescas. PASTILLAS DEL DR. ANDREU. TOS. Advertisement for fresh oysters and medicine.

SEÑORAS! ¡CABALLEROS! ¿De qué debe proveerse toda persona de orden? Be una Agenda de las varias que publican Bailly-Baillière e Hijos para 1905. Advertisement for various agendas.

IMPRENTA DE EL CANTÁBRICO. Calle de la Compañía, número 3.-Santander. Advertisement for a printing house.